

ABSTRAK

Mar'atus Sa'idah, 1910110040, "Penanaman Sikap Toleransi Beragama Siswa Melalui Pembelajaran Pendidikan Agama Dan Budi Pekerti Di SMP Negeri 3 Bae Kudus".

Penelitian ini bertujuan : 1) Untuk menganalisis bagaimana penanaman sikap toleransi beragama melalui Pendidikan Agama dan Budi Pekerti di SMP N 3 Bae. 2) Untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat dalam membentuk sikap toleransi beragama siswa di SMPN 3 Bae. 3) Untuk menjelaskan hasil dari penanaman nilai-nilai toleransi di SMPN 3 Bae. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (field research). Pendekatan penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah pendekatan kualitatif. Sumber data meliputi : 1) Sumber data primer yakni Guru PAI, siswa muslim, dan nonmuslim yang ada di SMP N 3 Bae. 2) Sumber data sekunder yakni dokumen yang mendukung adanya sikap toleransi beragama dan data lain yang mendukung. Teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Metode analisis data menggunakan empat langkah yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan verifikasi. Dari hasil analisis data diperoleh temuan-temuan penelitian sebagai berikut : 1) Upaya yang dilakukan oleh guru PAI di SMP N 3 Bae dalam menanamkan sikap toleransi beragama melalui internalisasi nilai toleransi dalam pembelajaran Pendidikan Agama dan Budi Pekerti, proses diskusi, teladan, dan perayaan Hari Besar Keagamaan. 2) Faktor pendukung terciptanya penanaman sikap toleransi beragama di SMP N 3 Bae meliputi adanya kerjasama antara orang tua dan guru PAI serta kerjasama antara guru PAI dan guru bidang studi lainnya. Namun ada juga faktor penghambatnya meliputi : siswa memiliki tingkat kematangan emosi dan kedewasaan yang berbeda, ketidaksamaan kemampuan dan kecerdasan siswa dalam kelas yang sama, pelajaran agama hanya berlangsung singkat. 3) Hasil dari penanaman sikap toleransi beragama di SMP N 3 Bae meliputi : siswa berbeda agama saling tolong menolong, berteman tanpa membedakan agama, menghormati ibadah agama lain, dan bersikap toleran sesama siswa.

Kata kunci : *Toleransi Beragama, Pendidikan Agama dan Budi Pekerti*